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neuro-oncologie  de  la  SFNC  , Société  franç aise  de  neuropathologie  (SFNP)  ,  Association
des neuro-oncologues  d’expression  franç aise  (ANOCEF)  ,
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a  b  s  t  r  a  c  t

Purpose.  – This  work  describes  the  clinical  epidemiology  and  pathology  for patients  undergoing  surgery
for  newly  diagnosed  meningiomas  in France  between  2006  and  2010.
Methods.  –  The  methodology  is based  on  a multidisciplinary  national  network  previously  established
by  the  French  Brain  Tumor  DataBase  (FBTDB)  (in French:  Recensement  national  histologique  des  tumeurs
primitives  du  système  nerveux  central  [RnhTPSNC]),  and  the active  participation  of  the scientific  societies
involved  in  neuro-oncology  in France.
Results.  – From  2006  to 2010,  13,038  incident  cases  of  meningioma  with  histological  validation  were
identified  and  analyzed  (9769  women,  3269  men,  resection  98.2%,  cryopreservation  20.5%).  For  each  his-
tological  subtype  of  meningioma  (meningothelial,  fibrous,  transitional,  psammomatous,  angiomatous,
rare  variety,  microcystic,  secretory,  lymphoplasmacyte-rich,  clear-cell,  chordoid,  rhabdoid,  metaplastic,
atypical,  papillary,  anaplastic  and  not  otherwise  specified),  number  of cases,  sex,  median  age,  cryopreser-
vation  and  surgery  were  reported.  Among  the  various  histological  subtypes,  atypical  meningioma  (grade
II)  slightly,  but significantly,  increased  after  2007.  Headache,  sensory-motor  impairments  and  seizures
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were  the  most  frequent  clinical  symptoms.  Time  between  the  first  clinical  symptom  and  surgery  ranged
from 0  to  314  months,  and  was <  3  months  in 37% of  cases.  At  the  time  of  surgery,  9%  of patients  were
asymptomatic.
Discussion/conclusion.  – Given  the  number  of meningiomas  not  histologically-validated,  we  can  estimate
that  the  gross  incidence  rate  for meningiomas  operated  in  France  is  about  4.2 per  100,000  person/year.  To
our knowledge,  this  work  is  the  most  important  study evaluating  the  different  subtypes  of  meningiomas
and  it  validates  the  relevance  of histological  databases  for central  nervous  system  tumors.
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r  é  s  u  m  é

Objectif.  –  L’objectif  de l’étude  est  de  décrire  l’épidémiologie  descriptive  des  patients  opérés  d’un  ménin-
giome  en  France  entre  2006  et  2010.
Méthode.  – La méthodologie  est  basée  sur l’existence  d’un  réseau  national  multidisciplinaire  déjà  établi
par  la French  Brain  Tumor  DataBase  (FBTDB)  et la participation  des  sociétés  savantes  impliquées  en
neuro-oncologie.
Résultats.  – De 2006  à 2010,  13  038  cas  incidents  de  méningiomes  avec  étude  histologique  ont  été  recensés
et  analysés  (9769 femmes,  3269  hommes,  exérèse  98,2  %,  cryopréservation  20,5  %).  Pour chaque  sous-type
histologique  de  méningiome  (méningothélial,  fibroblastique,  transitionnel,  psammomateux,  angioma-
teux,  variété  rare, microkystique,  sécrétoire,  à stroma  lymphoïde,  à  cellules  claires,  chordoïde,  rhabdoïde,
métaplasique,  atypique,  papillaire,  anaplasique  et  sans  autre  information),  le nombre  de  cas  opérés,
le sexe,  l’âge  médian,  la  cryopréservation  et l’acte chirurgical  ont  été  rapportés.  Parmi  les  différents
sous-types  histologiques,  les  méningiomes  atypiques  (grade  II)  ont  légèrement  augmenté  de  manière
significative.  La céphalée,  les  déficits  sensitivo-moteurs  et  l’épilepsie  sont  les  signes  cliniques  le  plus
fréquent.  Le  délai  premier  symptôme–chirurgie  varie  de  0  à  314 mois,  37 % des  patients  ont  été opérés
dans  un  délai  <  3 mois  et 9 % ont  été  opérés  alors  qu’ils  étaient  asymptomatiques.
Discussion/conclusion.  – Compte  tenu du nombre  de  méningiome  sans  étude  histologique,  nous  pouvons
estimer  que  le taux  brut  de  méningiomes  opérés  en  France  est  d’environ  4,2/100  000  habitants/an.  À
notre  connaissance,  cette  étude  est  la  plus importante  publiée  qui  détaille  les  différents  sous-types  his-
tologiques  de méningiomes  et confirme  l’intérêt  d’un recensement  national  des cas  histologiques  des
tumeurs  du système  nerveux  central.
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